

16 Oyem-Bitam

Bitam/Face à l'insécurité...

A quand l'ouverture d'un nouveau commissariat de police ?

SSB

Bitam/Gabon

Voilà une question qui mérite d'être posée lorsqu'on sait que Bitam, ville cosmopolite de par sa position géographique, fait aujourd'hui face à une insécurité grandissante.

LE département du Ntem, de par ses frontières qu'il partage avec le Cameroun et la Guinée Equatoriale à Meyo-Kyé, Mebogo et Eboro, constitue incontestablement une grande porte d'entrée et de sortie du territoire gabonais. De ce fait, Bitam, son chef-lieu, qui accueille des populations venues d'horizons divers, est une véritable ville cosmopo-



Photo : SSB

Le local devant servir de guérite, inachevé, comme l'ensemble des bâtiments.

lite et se présente aussi comme la vitrine du Gabon pour chaque visiteur qui y séjourne pour la toute première fois.

Malheureusement, cette com-

mune, la ville de l'ancêtre Ondo Nkoulou, jadis connue sous son petit nom de "Quartier latin", sombre de plus en plus à cause des comportements aux antipodes des va-



Photo : SSB

Le lotissement des logements des policiers, à l'ancien site de la Poste, en état d'abandon.

leurs qui étaient celles de la cité par le passé. Parmi ces agissements devenus dangereusement récurrents au fil du temps, l'on déplore de nombreux cas de vols, bra-

quages, agressions et bien d'autres.

Face à toutes ces dérives, les Bitamois se posent la question suivante : à quand l'ouverture d'un commissariat

tant promis ?

En effet, s'il faut saluer la bravoure des éléments de l'état-major de la compagnie de gendarmerie de Bitam et les fréquentes missions de la Police judiciaire, dans le seul but de mettre tous ceux qui sèment la terreur hors d'état de nuire, il faut également reconnaître que l'arrivée d'une police urbaine qui aurait pour principale mission de s'occuper du maintien de l'ordre et de la paix, serait une très bonne chose ici.

Précisons que le dernier commissariat urbain ayant existé à Bitam a fermé ses portes en 1969, et que les travaux pour l'ouverture d'une nouvelle unité policière piétinent depuis des années pour des raisons que la majorité des Bitamois ignorent.

...droits et devoirs du citoyen dans le processus électoral...

Ce qu'il faut faire et ne pas faire...



Photo : SSB

Les animateurs de la réunion, dont le président du MJR, Wilfried Mbot Nguéma (en vert)...

Servais SONDE BATATA

Bitam/Gabon

A l'initiative du Mouvement des jeunes républicains (MJR), la jeunesse bitamoise a été sensibilisée dernièrement aux comportements à adopter et à ses obligations avant, pendant et après le processus électoral.

SOUS la direction de son président, Wilfried Mbot

Nguéma, le Mouvement des jeunes républicains (MJR) a organisé dernièrement, à l'endroit de la jeunesse de Bitam, un séminaire sur les droits et devoirs du citoyen dans le processus électoral.

A cette occasion, les jeunes ont été éduqués sur leurs droits, leurs devoirs, les comportements à afficher avant, pendant et après une élection. M. Nguéma a de ce fait appelé à la responsabilité de ses concitoyens, les invitant à rompre avec la culture du monnayage



Photo : SSB

... qui remet ici une attestation à l'un...

de leurs suffrages auprès des hommes politiques. Eux qui, dans le cadre de la dernière campagne d'enrôlement sur les listes électorales, se sont encore illustrés négativement en transportant, depuis Libreville, des jeunes pour les faire enrôler à Bitam contre des sommes d'argent.

Le président du MJR a rappelé à l'assistance que de telles pratiques sont répréhensibles. Et que le vote est un devoir civique et citoyen que le jeune doit accomplir en toute

indépendance.

Il a par ailleurs indiqué que dans le cadre des prochaines élections, législatives notamment, les candidats jeunes à cette échéance électorale auront le droit de se plaindre, dès lors qu'ils seront amenés à constater des cas de fraude. Mais, a-t-il insisté, il faudra que le plaignant réunisse au préalable toutes les preuves ou pièces à conviction pour étayer son recours, afin d'obtenir gain de cause.

Reconnaissant le bien-fondé



Photo : SSB

... des participants.

de cette sensibilisation, l'assistance a cependant déploré le fait qu'une telle initiative ne soit prise qu'en période pré/électorale. Tant l'instrumentalisation, la manipulation et l'achat des consciences des jeunes par les acteurs politiques sont aujourd'hui perçus comme un cancer social dont il conviendrait de délivrer les victimes par une mobilisation générale de tous les maillons de la société.

Cette mobilisation, ont-ils estimé, passe entre autres, par

la prise en compte des besoins de cette couche sociale que constituent les jeunes, et par la responsabilisation de ces derniers sur le plan professionnel, afin qu'ils ne continuent plus à verser dans des comportements déviants.

Aussi vrai qu'il est notoirement reconnu que le travail éloigne du vice. Le séminaire a pris fin par la remise des attestations de participation à toutes les personnes conviées à ces assises.

... et initiative privée

La boulangerie-pâtisserie "Sans rival" ouvre ses portes

SSB

Bitam/Gabon

Troisième du genre dans la ville, cette structure spécialisée dans la fabrication de pain devrait permettre de mieux répondre aux besoins alimentaires des populations du département du Ntem.

UNE boulangerie de plus. Mais certainement pas de trop. A Bitam, chef-lieu du département du Ntem, l'ouverture de "Sans rival", dernière-née des boulangeries de la localité, a eu lieu il y a quelques jours à l'initiative d'un



Photo : SSB

Pour ses débuts, "Sans rival" ne produit que du pain pour sa clientèle.

opérateur économique d'origine sénégalaise établi localement,

Mamadou Yene. Portant ainsi à trois le nombre de structures spé-



Photo : SSB

La boulangerie "Sans rival", nouvellement ouverte à Bitam.

cialisées dans la fabrication du pain.

Pour ses débuts, Sans rival ne propose à sa clientèle que la ba-

quette de pain ordinaire, vendue à 125 francs. Un pain déjà très apprécié par de nombreux consommateurs, qui espèrent que la fabrication d'autres produits, de la viennoiserie par exemple, suivra.

Dans l'ensemble, l'ouverture de cette troisième boulangerie réjouit les Bitamois et autres usagers. Ces derniers estiment, en effet, que la concurrence fait que chaque structure est contrainte d'améliorer la qualité de ses produits, afin d'être plus compétitive sur le marché.

Ce nouveau commerce prouve en outre, s'il en était besoin, que la boulangerie est un secteur d'activité porteur. Et qui pourrait donc intéresser des nationaux.